



PERIÓDICO DECENAL PURAMENTE INDEPENDIENTE

## Igualdad

### ó Igual... dá

—Pues sí; igualdad es una de las palabras, es decir, uno de los conceptos más hermosos que debe tener presente el hombre, pues ello nos dá la idea de comparación entre el rico y el pobre, entre el malo y el bueno, entre...

—¡Eh!; suspende tus discursos y escucha primero lo que es mi idea sobre la palabrita, que como tema has tomado hoy á escudo de tu saber. Yo creo que igualdad es lo mismo que *igual... dá*.

—Hombre, no puede hablarse contigo en serio por que todo lo tomas á broma, pero estoy convencido que tu criterio sobre la palabra en cuestión, es análogo al mío, puesto que te considero con la suficiente capacidad para poder...

—Poco á poco, Ya sientas una premisa que no estoy dispuesto á consentirte. De modo que me consideras capaz de dilucidar con sano y abierto criterio el concepto de la palabrita, si pienso sobre ella igual que tú, y en caso contrario, ya perdí ante tí mi capacidad intelectual. Dispense que no admita ese modo de discutir, porque en llegando á herirse el amor propio de uno ú otro de los que discuten no hay discusión posible.

Tengo que demostrarte, que estás en un error sobre tu concepto y que igualdad, no es más que *igual... dá*.

—Pero hombre no sé á donde puedas ir á parar con esa interpretación caprichosa y libre de la tal palabra.

—Te explicaré mi teoría. Como sobes soy un hombre de mundo. Tengo suficientes motivos para poder juzgar por experiencia el bien y el mal, pues he pasado por la crisis monetaria infinito número de veces, pero dándome cuenta y estudiando sobre las causas que á ello han influido, y no incoscientemente como pasa á la generalidad de las gentes, que han llorado en silencio su ruina pero que no han pensado en la causa así como tampoco y como consecuen-

cia, han pensado ni buscado la causa de lo contrario, es decir, buscar nuevamente el apogeo, el sonreír de la fortuna, el abrazar la dicha nuevamente.

Por este motivo y sabidas tus excelentes condiciones morales, te digo, que esas definiciones altruistas de algunas palabras y que tu afán de predicarlas que ha sido siempre por ayudar con tu granito de arena al fomento de la cima que ha de servir de cuspide ó de gloria á las dichas humanas, solo manifiestan el buen corazón, la bondad de alma, ó el lamentable error de que puede reformar el mundo con sus doctrinas en el corto espacio de tiempo de su efímera vida, gozando al fin de aquellos goces que su gran idea se ha formado utópicamente; por que esa capacidad de inteligencia, no puede suponerse que piense en el error de recolectar su fruto.

Voy á referirte un caso que yo presencié en hipótesis. Después tu juzgarás y te prometo que voy á dejarte tela cortada para que tu sutil inteligencia se enrede en la maraña de tus altruistas ideas.

Eran dos filósofos, ambos excelentes personas, con ideas altruistas y buen corazón, pero como todos, víctimas del misero deseo corporal, de la satisfacción material.

También ellos discutían y se elevaban á lo sublime, á buscar el límite del bienestar humano por la senda de lo moral.

Discutían sobre esta misma palabra á que nosotros nos venimos refiriendo.

Los dos iban juntos un día, de paseo, y á un señor que les precedía se le cayó una cartera y uno la recojó.

Conocían ellos al señor y hasta pudieron llamarlo y devolvérsela, pero un instinto común, rápido como lo es el pensamiento les igualó en la misma idea.

Tanto se habian elevado en la discusión que precisamente en aquel momento habian caído (porque quien más se eleva sufre mayor caída) en que de la palabra igualdad también formaba parte la posesión monetaria. Es-

decir que en aquél momento eran ambos socialistas.

En aquel momento no tenían ellos dinero y aquél inesperado incidente, les daba margen á disfrutar sin perjuicio para el que perdió la cartera, puesto sabían que era inmensamente rico.

Abrieron la cartera; hallaron varios papales y tarjetas, y solo un billete de 50 pesetas.

De ellas gastaron 30 en diversiones, libaciones y otros incitantes goces de la debilidad de nuestro cuerpo.

Mira, puesto que nos sobran 20 pesetas, partámoslas, porque ante todo es la igualdad, dijo uno.

¿Sabes, dijo el otro, que lo que estamos definiendo prácticamente es la *igual... dá*.

—Pues si el extraviante de la cartera había de disfrutar con este dinero, igual dá que nosotros lo hagamos.

—Es verdad, *igual... dá*.

Otro día me contestarás, amigo mío, pues ya va siendo larga esa plática, e *igual... dá*

## Crónica

### Alarma

Un incidente de gran importancia nacional, absorbe en estos días la atención de todos los españoles.

Amagos de guerra que acaso puedan ser de lamentable transcendencia y solución amarga para la Nación.

Al sonar estruendosos los clarines guerreros y al batirse en fiera titánica los templados aceros, allende la frontera, en ese Melilla de nuestras inquietudes, nos sembraron, en esta Ibérica amada, alarmas y zozobras. Por que las últimas conflagraciones dejaron honda amargura en las entrañas del país. Caimos bajo el yugo del enemigo, perdiendo en Cuba nuestros territorios y regando aquel infausto suelo con sangre de española juventud.

Escarmentados por las últimas contiendas, en que dejamos vidas y riquezas, ya, nos es de un pesar muy doloroso, los combates en perspectiva, y nos ataraza entrar en nuevas campañas y en nuevas luchas.

Y no por que el espíritu bravo,

hirviendo en las venas españolas, espíritu admirado por todas las Naciones, haya decaído, ni el fuego de la bizarría haya entibado su ardiente llama, sino por que la desconfianza, la duda, vá tomando fuero en nuestros pechos, nos vá previniendo de nuestros Gobiernos desquiciados, y, perdida la fé, sin el despojo de ese espíritu bravo y de esa llama de bizarría, ya que nó el desaliento, al menos se encalma ese entusiasmo bélico y hace dudar en las propias fuerzas.

Y hay motivos de desconfianza para con el gobierno, puesto que éste no trata de sincerarse con el país poniendo de manifiesto las gravidades que hubiere, si no que, por el contrario, tiene marcada tendencia y decidido empeño en quitar importancia y apartar gravedad á este asunto de Marruecos.

Pero frente á tales tendencias está la alarmante preparación de huestes militares y aprestos guerreros; la llamada á filas de reservistas y soldados que disfrutaban licencias; la prevención de barcos y brigadas, y, en suma, el movimiento general que antecede á los preliminares de guerra.

Lo cierto es, que esta hidalga y noble España, señora del mundo en otros siglos, leal y valiente en todo tiempo, está condenada á ser en los modernos, blanco de todas las desgracias y presa de todas las ambiciones, acaso, en su mayor parte, por causa de la política detestable de nuestros gobernantes, que más tiempo dedican á diversiones deportivas que á asuntos de gabinete.

Y los errores, y los descuidos, y alguna vez, la falta de diplomacia de las comunidades gobernantes, repercutieron siempre y por siempre en perjuicio de las clases proletarias, del obrero honrado, del bisoño mancebo, que arrancado de todos sus amores y sacado del hogar de sus mayores, es destinado á servir para carne de cañón, para pantalla de odios y pasiones que no germinaron en su pecho ni palpitaron en su alma.

Estamos en los comienzos de un gran conflicto nacional que, para beneficio de los españoles, debemos hacer votos porque no pase de lo que hasta ahora sólo ha sido un pequeño incidente, motivado por unos grupos de rifeños rebeldes; vengado el agravio con mano dura, como así se ha hecho, en pro del honor español, no

parece que haya necesidad de acarrear mayores males á nuestra infortunada patria.

Por que de tomar el asunto más serias é inmensas proporciones, mucho nos costará á los españoles que, de tiempo hndidos, en humillación por las demás naciones, íbamos ahora levántandonos, reconquistando, y reponiéndonos un poco de nuestras pasadas desventuras; yá, con lo poco sucedido, nos cuesta algo; algo que vale más que el oro y tanto como la sangre de los hijos; las lagrimas de las madres; esas lagrimas, santas, puras y dulces, nacidas de las entrañas, ofrenda de todos los sentimientos y de todas las sublimidades del alma; esas lagrimas que solo son sinceras y que no encubren egoísmo, lágrimas que solo saben verter las pupilas dolientes de las que nos llevaron en sus entrañas.....

O. DE VECA.

## Caridad

¡Hermosísima palabra, gran virtud y alegría incomparable de que están adornadas las almas grandes!

Practicar la Caridad es lo que mayores consuelos produce en este mundo, la acción que más seguramente premiará el que primero y con mayor abundancia la prodigó, ¡Dios!

Pues bien, esa luz potentísima que alumbrá y mitiga las penas de cuantos sufren en la tierra, no solamente escasea sino que la mayoría de los que algo la practican lo hacen escarneciendo á los que la reciben, con lo que le hacen perder su grandiosidad al mismo tiempo que despiertan el aborrecimiento en los que solo debían bendecir.

Es acto de caridad socorrer, en la desgracia á cualquier ser, pero es necesario que esto se haga con humildad y sin dejar traslucir, como ocurre en la mayoría de los casos, que el acto caritativo es para que se vea la superioridad del que lo hace, obligando muchas veces al que lo recibe á que manifieste públicamente su inferioridad.

¿Es eso tener caridad? ¿Es eso practicarla? Eso es soberbia, eso es egoísmo y hasta me atrevo á decir que un acto de fuerza inquisitorial.

Pues así es como se practica esa hermosa virtud.

Para no ir más lejos he de probar mi aserto con lo que en dos centros tan importantes como el Ayuntamiento y la Iglesia de esta población, ocurre.

Muere un pobre de solemnidad á quien asistió el médico de beneficencia, dicho facultativo certifica en este sentido y pasan solicitando licencia y sepultura para que sea enterrado el cadáver.

En el Registro civil es por todos sabido que el señor secreta-

rio exige 50 céntimos por la inscripción y licencia, (no sé por qué) pero en fin siendo de caridad los *perdonan*.

Van después al Ayuntamiento y antes que conceder gratis la sepultura imponen para ello la condición, de que ha de ser conducido en el furgón y su cuerpo ir á la tierra sin caja, pues en el caso de que algún amigo, como acto caritativo, haya donado una sencillísima caja de pino para que sirva de última morada al finado, ya se niegan á dar gratis la sepultura, aduciendo como razón que cuando ha tenido para caja debe tener para pagar lo demás.

De forma que si quiere la familia recibir aquél acto *caritativo* tiene que pasar por lo indicado, despreciando, al generoso donante de la caja dejando que aquellos restos queridos sean arrojados á la tierra como una bestia á un mula dar.

Es esto caridad? ¡No!

Más luego la Iglesia también se niega á acompañar gratis. Yo á los curas es á los que menos culpa les echo, por que si no les avisaran, nada cobrarían, pues que su asistencia no es tan necesaria como la sepultura.

No quiero ser más extenso en mis argumentos que los doy á la publicidad por ser ciertos y conocidos de casi todos los vecinos, y ójala que ésto sirva para que cesen esas cosas, que nada dicen en pró de la cultura de una población.

BLAS SANCHEZ BALLESTEROS.

## Lucha de Clases

Siempre que fijé mi atención en algo que pudiera recordarme al magnate; á uno de los muchos poseídos del título de noble; á alguien de esos que se dice en forma paradójica, que el líquido espeso que circula por nuestras venas y arterias y que és lo que á nuestro cuerpo le mantiene, dá vida y energía, que la sangre, en fin, de ellos, es de color azul, me pregunto perplejo el por qué de esa separación ó clasificación de clases que alguien instituyó y que no puedo explicarme por qué. Con ello se crearon desde entonces antagonismos funestos entre los favorecidos con ese título, y los no favorecidos; antagonismos que separan á unos de otros por arroyos de sangre, ruidosos procesos y escándalos mundiales que fueron siempre comentados cuando alguno de aquellos solo respetó el indomable mandamiento de su personalidad moral y física, haciendo caso omiso de sus blasones honoríficos que le separaban de lo que era su gusto ó ambición de dicha ó felicidad.

El hombre para llenar su misión como ser que nació para ser en algo útil á la vida, debe res-

ponder solícito al sentimiento del amor, para ofrecer como homenaje de su existencia, nuevos seres á Dios y la Naturaleza y creo que ante esta imperiosa necesidad, las jerarquías y los títulos son nulos, por que estos los crearon los hombres y aquello es obra del Sumo Hacedor.

Los efectos del avance intelectual van en marcha lenta pero progresiva.

«Hoy más que ayer y mañana más que hoy» el hombre cree en la necesaria extirpación en absoluto de esta separación y odios de raza tan estraños como ridículos, y por lo mismo hoy miramos con indiferencia supina, con despreocupación suma, la desposesión de los títulos á un jerárquico, los escrúpulos sándios con que suele mirar el noble al p'ebeyo, por que ya llegó á percibirse en el horizonte del adelanto y el progreso, la claridad de ese próximo y venturoso día que ha de aparecer con diaphanidad acariciadora de igualdad y justicia, que solo ofrecerá respetos á la nobleza de sentimientos y á las jerarquías que como lema en el blasón de su conducta, posean el mérito del amor al prójimo, sin perjuicios de clasificaciones absurdas é irrisorias.

SULPI-PERSIO.

## A vuela pluma

Los excéntricos Davino como músicos me agradan; como payasos, ¡horror!! sus *intróitos* me empalagan.

Uno que parece ser no quiso ser concejal cazó una *liebre* muy gorda ayer por la *madrugá*.

— ¿Y de la Agencia *Argos*, qué?  
—Pues de la Agencia *Argos*, NADA.  
—Andan diciendo no sé...  
—Como X está olvidada, nada sabe y nada ve.

Ruego porque es importante (aunque lo hago en *casto tono*) que le quiten el abono (1) á la calle del Infante (¿?)

Como rectificación que me exigen con premura hoy digo que no es un cura ni es un fraile *Palemón*, es... (lo corta la censura.) Y del desafío pendiente que este nombre barajó, por último y felizmente resultó que el que *chilló* fué el que quedó *malamente*.

Tiene como solución la ingeniosa adivinanza del *Heraldo*, en mi opinión: En que de llenar la panza siempre es buena la ocasión.»

CLAROCO.

(1) Lease grandes y varios montones de estiércol, *pretorios* de pulgas y bichos afines.

## TIPOS

Es digno fijarse en los muchos tipos que existen en este mundo. Servidor, que siempre le gustó cortar más trajes que Pinilla, hoy con ó sin él, no se atreve á hacerle á nadie un pantalón ó un chaleco, por miedo á que resulte un tipo de esos que ridiculizo.

El otro día en un corro de muchachas sorprendí la siguiente conversación sostenida con un pollo vestido á la última, tal como si fuera la bella Guerrero.

—Miren ustedes—las decía—este verano, creo y por mi concurso no queda, ha de ser más divertido que otro pasado, y sino ya sabrán lo de fiesta que preparan.

—Dios lo haga Fulanito, dice una niña del corro que sabe poner los ojos en blanco desde hace dos días.

—Sí, si es cierto, oigan ustedes. La Unión Velocipédica prepara una carrera de caídas, digo de cintas y una becerrada en la que correrán ellos detrás de los becerros.

—Hombre, serán los becerros detrás de ellos.

—Sigue, y qué más.

—Bueno lo mismo da.

—Pues habrá baile en La Concordia, que ya saben ustedes que es donde mejor se puede ir.

(Uno que ha oído esto y se introduce en la conversación.)

—Ya lo creo, como que es lo que menos cuesta en cuestión de diversiones.

—Y además, este año tenemos un cine en que *trabajan los señoritos* mucho para que el numerito de Niko and Mary vuelva á traerlo el empresario.

Otros piensan en diversiones más honestas, como por ejemplo Prisco y émulos que toda su afición consiste en ser un verdadero anuncio de nuestro amado pueblo. Estos para darse á conocer, con el primero que tropiezan le dicen:

—Ya sabes que to está pagao, quies tú tomarte una copa.

—Hombre no, gracias llevo prisa.

—Ya sabes tú qué... vamos... que lo que tú quieras y na más... hasta la punta y va á misa.

Estos individuos, en intolerable curda le dicen á usted que es amigo, y ya sabes que cuando íbamos á la escuela y si te falta alguien le corto yo... el pelo y... le enseñan á usted un cuchillo más largo que la calle Ancha, y entra un miedo más grande que la iglesia.

Hay otros que los ve usted en domingo con traje color lechuga, bota color lagarto, sombrero ancho, un bastón sobre el cual se apollan y un puro en la boca. ¿No saben ustedes lo que hace este individuo? ¡Miopest! Mirad como cerca de allí vereis una joven que con los brazos cruzados, está sentada en la puerta y no da ni las buenas tardes. Pues bien, este carnívoro plantigrado apoyado en un madroño por bastón es el ser que espera realizar á fuerza de piernas las ilusiones de su juventud con la Dulcinea que él habla recogido y con mohín sanchopanesco contempla á

su Quijote de azadón, más quién sabe si aquél gesto es reflejo de su alma,

Ante el saber de una mujer astuta Cicerón y Pascal no saben nada.

Hay otras muchas personas que se pasan de cultas, porque eso sí, con respecto á cultura nadie nos hecha la pata.

Oigan ustedes.

—Hija mía, si tú hubias visto, el domingo pasao que fimos á la música, ¡asamos por el casino los señores y estaban de baile.

—Y estarían bailando.

—Pus claro; pero agarraos de las manos tos como para juar al rondé, que creo que le dicen el gorrídón al baile ese.

—Te paice á tí, pus luego dicen y que nosotras las probes, porque eso de agarrarse de las manos no está bien; pus cualquier día m'agarra á mí un hombre, á ver si sirve.

—Pus güeno, cuando golvimos toavía estaban con la guasita.

EL TIO DE LA MONA.

## OTRO ANÓNIMO

SEGUNDO DE LA SERIE

Nuevo anónimo tosco y mal escrito nos ha sobrecojido. ¡Dios bendito!

Y tenemos un miedo horripilante por unas amenazas alarmantes.

Dice en él poco menos, poco más; «Al Director de la X» (sobra la)

«Le escribo estos renglones para que suprima los refranes que dé V.»

(Grande ataque á la ortografía infiere: Refranes y renglones son con ere.)

«Van dirigidos al Señor Maroto, porque de lo contrario ¡al cielo voto!»

He de valerme yo de otra manera. (Este yo debe ser algún cualquiera.

Al que caso no hacemos.) ¡Hombre fiero con valor temerario de guerrero!

Perdón, perdón, bizarro paniagnado! ¡Los refranes á nadie han insultado!

No diremos verdades si no quieros. ¿Nos perdonas, verdad? ¡Cuántas mercedes!

Si nos dás esa dicha apetecida ¡¡A TÍ SOLO DEBEMOS NUESTRA VIDA!!

FINAL.

## Reflejos

Sobre el dorado lecho, sobre aterciopelados almohadones, entre adamascadas telas carmesí y blancas sábanas de fino encaje, se destaca la amarillenta carita del infantito, demacrada y fría.

Ha despreciado pompas, esplendores, vanidades de cortesanía, donde vislumbraba una vida aparatosa en que la verdad se reemplaza por la eterna mascarada; flor delicada, tiernísima, dobla su tallo y muere porque la tierra que la fecunda es nociva, sin savia alguna de vida, sin alma.

Alrededor del lecho, varios seres gimen, suspiran, lloran, no son pobres y miserables; esta vez son reyes, príncipes, altas dignidades.

Entre las aclamaciones, entre el

entusiasmo y homenajes, se oculta también la dolorosa espina del desengaño; la que descubre de pronto y sin piedad alguna la realidad triste de la vida.

Unos lloran de dolor verdadero; sus lágrimas son amargas, sienten; la mayoría llora con lágrimas de guardarropía por que les conviene llorar, y todos acaso piensan contemplando el tierno cadáver del infantito, de qué sirven las riquezas, pompas y adulaciones terrenas, la autoridad y el poder, si no son bastantes á derogar la ley inexorable de la muerte.

Los desgraciados, los pobres, los miserables, también les cabe en esto el consuelo de la igualdad.

En la inmunda buhardilla, sobre el denegrido camastro, el chiquitín de la casa yace en silencio. Sus pequeños labios amoratados dibujan una sonrisa; por un tragaluz penetra un débil rayo de sol que se posa en su carita como un beso.

A su lado, sus padres, miserables obreros, lloran también. Aquí no hay lágrimas fleticias, todas son verdaderas, nacidas del corazón, del amor, del sentimiento.

El infantito ha muerto. Ejércitos le rinden honores, hombres de estado doblan la cervíz ante su cadáver; reyes, príncipes, ministros, obispos y altas dignidades de la iglesia, forman inmenso cortejo hasta dejarlo en e soberbio panteón de su dinastía.

El hijo del obrero ha muerto. No se le rinden honores, no se postran ante su cadáver; solo los paternales brazos le ciñen amorosamente...

Nadie sabe que ha muerto, y sin embargo, la misma carne, el mismo hueso.

La descarnada visión de la muerte sonrío con sarcasmo, y en su acerada guadaña muestra un letrero luminoso que dice: «igual para todos» ¡Ley perfecta de la gran potencia legisladora del universo!

Alrededor del lecho, varios seres gimen, suspiran, lloran contemplando el cuerpo rígido del infantito, que sobre telas adamascadas y la carita hacia arriba, parece mirar las regiones desconocidas donde no existe diferencia social, donde se confunde el humilde con el poderoso, donde la igualdad reina para todos.

J. M. H.

## A un hombre de fuerza

Con estúpido labio y con bravo alarde ante nosotros la ponderas como si de ese modo pretendieras el mundo aprisionar á tu albedrío.

Cuando en ella te escudas, yo me río de esa tu condición cual de las fieras que el reinado infeliz, hacer quisieras del salvajismo déspota y sombrío.

Más tu enano cerebro no te advierte que el hombre de más fuerza se convierte en escoria primero y luego en barro;

que al juzgar la razón innecesaria tú puedes, con tu fuerza extraordinaria servir muy bien para tirar de un carro.

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

## De de Ciudad-Real

Encontrándonos cercanos á la feria, pues falta un mes escaso, todos los elementos salientes de esta capital han empezado á moverse para ir acordando los festejos que se han de celebrar.

El Ayuntamiento por su parte ha reunido al comercio, representantes de casinos y prensa y les ha expuesto sus deseos de que las ferias de este año resulten lo mas lucidas posibles.

Todos han correspondido á la invitación y se espera mucho de los buenos deseos de que están animados.

\*\*

La cuestión de las aguas, asunto palpitante y de gran transcendencia en esta, parece ser asunto resuelto.

Se han habilitado algunos pozos cercanos á la población donde los aguadores cargan de agua para la venta al público.

El conflicto que se avecinaba ha quedado solventado de momento, y el pueblo tiene aguas suficientes para el consumo.

\*\*

Ayer mañana se reunieron en la redacción de *El Labriego* los directores de los periódicos locales para acordar la celebración de algunos festejos por iniciativa de la prensa.

Se acordó el instalar en un sitio céntrico y en un salón adecuado, una exposición de los cuadros del laureado pintor, paisano nuestro D Carlos Vázquez, gloria manchega.

También se tomó el acuerdo de celebrar una Exposición de Muñecas, concediéndose premios y bajo la cooperación de distinguidas damas y señoritas.

Este festejo, nuevo en esta capital, será muy llamativo y constituirá una nota saliente en la feria.

\*\*

Ya han empezado á dar señales de vida los nuevos concejales, en lo que respecta á las mejoras que son tan necesarias á la población.

En la última sesión se acordó el arreglo de los paseos que serán enarenados y provistos de los bancos y plantas necesarias.

En el paseo del Pilar se introducirá una mejora que agradecerá mucho la estética.

Será trasladado al nuevo paseo de Hernán Pérez de Pulgar, la estatua y verja que existe y que son un estorbo, sin que tenga nada de histórico ni adorne el paseo.

Según noticias que tengo, tienen en cartera otras muchas reformas de mucha importancia que embellecerán la población.

EL QUE ADMINISTRA.

Julio-17-1909.

## De Manzanares

Como corresponsal de X. he sido atentamente invitado á la inauguración de la nueva fábrica de bebidas gaseosas, que han establecido en

ésta Ciudad D. Tomás Caba y Compañía.

Allí pude apreciar con la facilidad y precisión que funciona esta potente máquina, provista de todos los adelantos modernos; la limpieza y aseo que impera en todo y la habilidad suma del maestro Sánchez, el cual está al frente de la fabricación.

Al saborear las agradables gaseosas que estos señores producen, brindé en nombre de X por la prosperidad y engrandecimiento de la fábrica.

Es ya un hecho. Han quedado organizadas las corridas de toros que se celebrarán en la próxima feria.

Día 8 de Agosto.—Espadas; *Regaterin y Cecherito de Bilbao*, con sus correspondientes cuadrillas. Toros de Hernánder.

Día 9.—Los mismos espadas, más el célebre diestro Rafael Gómez *Gallito* con toros de Bueno, Salamanca

El día 11 debutó con buen éxito. la gran compañía ecuestre gimnástica, acrobática y cómica que dirige D. David Bernabé.

El día 18, segunda función, en la que debutó la notable equilibrista Srta. Sabina Bernabé.

¡A conseguir llenos y conquistas palmas...! Eso.

Loor á una iniciativa. En la reunión celebrada últimamente por las señoras que componen la Conferencia de San Vicente de Paul; su muy digna Presidenta, la bella y elegante D.<sup>a</sup> María Moraleda de Oliva, propuso é invitó á sus no menos dignas compañeras, á que cada una confeccionara una obra de relativo gusto ó en su defecto, procurára adquirir entre sus conocimientos, un objeto de arte; con la plausible idea de establecer con ellos una «Kermesse» en una de las casetas que anualmente se construyen en los días de feria á fin de rifar por ellas mismas esos, objetos, y allegar así recursos con que poder atender á las necesidades de los muchos pobres que desde hace tiempo reciben limosna de tan benéfica Cofradía.

Como por unanimidad fué aceptado tan hermoso pensamiento, es de esperar que el resultado que se obtenga, corresponda á tan nobles y caritativos sentimientos.

Mucho diríamos de tan sublime y magnánimo idea, si no temiéramos herir la molestia de tan distinguida dama.

¡¡Caridad... que grande y que hermosa eres!!...

Bendita seas.

EL CORRESPONSAL

18-7-9.

## Problema

Dice Pedro á Juan:

Yo tengo doble edad de la que tú tenías cuando yo tenía tu edad; y cuando tu tengas la edad que yo tengo, nuestras dos edades sumarán 72 años.

(La solución razonada, en el número próximo).

## Criadero de Setas

(CHAMPIGNON)

Se nos dice que son dignos de visitar los criaderos, que, para el cultivo de esta especie botánica han montado en esta ciudad nuestros particulares amigos D. Angel Gómez, distinguido farmacéutico, D. Ignacio Tarancón y D. Eusebio López de Lerma.

Damos nuestra más cordial enhorabuena á tan distinguidos amigos por el éxito obtenido en la plantación de este vegetal que sin duda será acogido con júbilo por el público á quien gusta de esta sabrosísima seta completamente garantida.

Prometemos ocuparnos con más detenimiento de este asunto si el

perjuicio de ser *écenales* no nos lo impide por que antes sea tratado por otro colega.

## NOTICIAS

A causa de sufrir una pequeña indisposición nuestro Director, sale este número con un pequeño retraso que somos los primeros en lamentar.

En la noche del domingo un individuo llamado Epifanio Díaz Muñoz que sufría una *excitación nerviosa* de tamaño mayúsculo á las once de la noche cuando mayor era la animación en la plaza, promovió en la misma un regular escándalo.

Armado de garrote, su intención era la de señalar al intrépido que á él se acercara y aunque reunidos algunos de policía y mucho público que le cercaron en rápidos momentos, consiguió escaparse y al encon-

trarse en su carrera con el vigilante del comercio, Santiago Castillo, este fué el que sufrió un tremendo garrotazo en la cabeza, haciéndole una regular herida que manaba abundante sangre.

Tras titánicos esfuerzos pudo ser apresado el enfurecido y *nervioso* individuo que fué llevado primero á la prevención y después á la cárcel.

El herido después de curado en el hospital pasó á su domicilio.

Ha fallecido en Madrid á la edad de 82 años, el veterano Comandante retirado de Infantería D. Juan Rodríguez Carambot, padre de nuestro querido amigo Manuel Rodríguez, regente de la casa de Mendoza, imprenta donde ve la luz pública nuestro X.

A éste y á su descensolada familia le acompañamos en su justo pesar.

En la tarde del lunes fué bautizado un hijo de José Ramón Sánchez á el que se le impusieron los nombres de Juan Humberto Alfonso Patricio.

De padrino del nene, actuó su tío y querido amigo nuestro Patricio Cejudo, que con tal motivo obsequió con dulces y licores á la familia y amistades que asistieron al acto.

Se encuentra mucho mejor en la enfermedad que padece D. Francisco Morales.

En breve tendremos el gusto de saludarle restablecido por completo.

Nos alegramos mucho de su mejoría.

Está enferma aunque por fortuna no de cuidado la Sra. Viuda de Santa Maria, madre de nuestros amigos D. Luis, D. Juan y D. Juan de Dios.

Deseamos su completo restablecimiento.

Imp. de Mendoza, Jijón 12

## ANUNCIOS

# Academia Mercantil CRISTO, 29

Cálculos Mercantiles y operaciones de Banca. contabilidad por partida doble. código de comercio.

Precio Pesetas 10 mensuales

Horas: de 2 á 4 tarde y de 9 á 11 noche

# DON JOAQUIN GARCIA GILL

Agente General de Negocios

Corredor de Comercio Maticulado

y Representante exclusivo en la Provincia

de la Exposición permanente de productos industriales en Madrid

Gestiona cuantos asuntos estén relacionados con el Banco de España

y Oficinas del Estado en la capital

Plaza del Pilar, núm. 5. ★ ★ CIUDAD REAL